

LA ESCRITURA

¿Cómo escribían en la antigüedad?

La escritura surge en Mesopotamia en un momento en que la producción agrícola y ganadera fue tan importante, que los habitantes de esta región necesitaron registrar, hacer recibos, listas, archivar, contabilizar los animales, los productos y cobrar los impuestos. Las primeras evidencias de esta escritura son unas tablillas de arcilla, en las que se empleó la escritura cuneiforme y los jeroglíficos egipcios.

1.- Conteste las preguntas basándose en la lectura del párrafo anterior.

PREGUNTA	RESPUESTA
¿Dónde surge la escritura?	
¿Qué escritura se empleó en la tablillas de arcilla?	

Las necesidades de uso de la escritura desarrollaron otros soportes, además de la arcilla y la piedra. Aparecieron los pergaminos de piel. La persona que escribía era la encargada de preparar la piel del animal (rasparla y pulirla), preparar las tintas y escribir lo que otros le dictaban.

En Egipto desarrollaron un material proveniente del papiro, una planta que crecía abundantemente en las márgenes del río Nilo, que luego de un tratamiento se transformaba en una superficie lisa, lista para soportar la tinta.

2.- Conteste las preguntas basándose en la lectura del párrafo anterior.

PREGUNTA	RESPUESTA
¿ Qué otros soportes se desarrollaron para la escritura además de la arcilla y la piedra?	
¿Cómo se llamaba la planta que se transformaba en superficie lisa para escribir y que crecía en la orillas del río Nilo?	

La invención del papel en China en el año 105 D.C. fue clave para el desarrollo de la lengua escrita. Otra gran revolución de la escritura fue la imprenta, también en China en el año 593. Aunque estos descubrimientos tardaron mucho en llegar a Occidente, su impacto fue decisivo en la difusión de la escritura. Se imprimieron libros, revistas, periódicos, carteles, pancartas, etc. que viajaron y llegaron a todas partes de la Tierra.

3.- Conteste las preguntas basándose en la lectura del párrafo anterior.

PREGUNTA	RESPUESTA
¿En qué país se inventó el papel ?	
Aparte del papel, ¿qué otro invento de China revolucionó la escritura?	

Hoy en día se escribe y se lee en múltiples soportes: teléfonos, computadoras, Internet, tabletas. Antiguamente, como ahora, no todas las personas tenían acceso a la escritura. Esta estaba confiscada por un grupo limitado: las autoridades, los sacerdotes y la iglesia. Por otro lado, no todas las personas necesitaban escribir ni leer, como muchos grupos humanos actualmente, cuyas vidas cotidianas e intereses están marcados por la oralidad.

4.- Ponga **verdadero** o **falso** según corresponda en el cuadro de la derecha

PREGUNTA	RESPUESTA
Antiguamente todas las personas si tenían acceso a la escritura.	
Actualmente se puede escribir de muchas maneras como en teléfonos, computadoras, internet, tabletas etc.	

Los egipcios tuvieron un complejo sistema de escritura basado en símbolos y dibujos llamados **jeroglíficos**, que se leían como las escrituras alfabéticas modernas y que transmitía mensajes muy precisos, sobre todo religiosos o de exaltación del poder faraónico. Jean Francois Champollion en 1822 logró descifrar estos símbolos, lo que permitió leer sus relatos y conocer mejor a esta cultura milenaria.

Descifrar jeroglíficos no fue tarea fácil, porque esta escritura no solamente tiene **2 000** símbolos, sino que muchos de ellos se utilizan para expresar diferentes mensajes. Se pueden presentar palabras enteras (ideogramas), sonidos individuales o grupos de sonidos.

3.- Conteste las preguntas basándose en la lectura del párrafo anterior.

PREGUNTA	RESPUESTA
¿Cómo se llamaban los símbolos y dibujos utilizados por los egipcios para sus sistema de escritura?	
¿Cuántos símbolos tenía la escritura egipcia?	